

Le groupe scolaire et le périscolaire Claire Roman inaugurés

C'est l'un des derniers projets phares du Plan écoles, porté par la Ville de Mulhouse en lien avec l'Éducation nationale. Également intégré au programme de renouvellement urbain du quartier des Coteaux, le groupe scolaire Claire Roman est inauguré ce vendredi 4 avril. Comme les autres établissements, il comprend un équipement périscolaire géré par Mulhouse Alsace Agglomération (m2A). Lancé en 2022, le chantier s'est achevé en début d'année et les élèves ont pu intégrer leur nouvel établissement le 24 février. Un troisième groupe scolaire, Hélène Burger, est prévu pour 2027.

Un second groupe scolaire aux Coteaux

Depuis 2013, la Ville de Mulhouse a mené différents chantiers dans le cadre de son ambitieux Plan écoles. Parmi les projets les plus conséquents, deux ont vu le jour dernièrement : le groupe scolaire Victor Hugo, dans le quartier Bourtzwiller, inauguré en octobre 2024 et le groupe scolaire Simone Veil, dans le quartier des Coteaux, inauguré en mars. Le groupe scolaire Claire Roman est le second du quartier des Coteaux à être inauguré. Le troisième suivra en 2027.

Lancés en 2022, les travaux se sont achevés en février et 430 enfants ont pu faire leur rentrée quelques jours plus tard. Conçu par le cabinet DWPA, le projet a consisté en l'extension/réhabilitation de l'ancienne école Camus. Le bâtiment s'étend sur deux étages et permet d'accueillir 8 classes de maternelles et 14 classes élémentaires. Le projet comprend également une classe Passerelle et un périscolaire pouvant accueillir 134 enfants. Comme les autres groupes scolaires du quartier des Coteaux, le bâtiment est raccordé au réseau de chaleur Illberg, géré par m2A.



Un projet à plus de 14 millions d'euros

Alors que 82 millions d'euros sont engagés dans le cadre du Plan écoles, **14,3 millions d'euros** ont été dédiés au groupe scolaire et au périscolaire Claire Roman, dont **4,5 millions d'euros financés par la Ville de Mulhouse**. Parmi les autres financeurs du groupe scolaire, **Mulhouse Alsace agglomération (m2A) a engagé 2 161 645 €** (prévisionnel), l'Agence nationale pour la rénovation urbaine (ANRU) 4 891 000 € (dont 18 % pour le périscolaire m2A, soit 880 398 €) et l'Etat, dans le cadre de la Politique de la ville, 2 095 911 €. Le projet a également bénéficié du Fonds européen de développement régional (Feder) à hauteur de 380 000 €.

Le périscolaire m2A a, en outre, bénéficié de 1 886 576 € de subventions :

- Fonds européen de développement régional (Feder) : 380 000 € ;
- Collectivité européenne d'Alsace (CeA) : 326 178 € ;
- Caisse d'allocations familiales du Haut-Rhin (Caf 68) : 300 000 €.



Une transformation profonde du quartier des Coteaux

La construction des trois nouveaux groupes scolaires s'inscrit dans un vaste programme de rénovation urbaine à Mulhouse et notamment dans le quartier des Coteaux. Soutenue par l'Agence nationale de la rénovation urbaine (ANRU), cette transformation se traduit par un investissement total de près de 200 millions d'euros porté par l'ensemble des partenaires.

Cette transformation, qui s'étend au-delà de 2030, comprend notamment une nouvelle grande structure à vocation sociale et culturelle, réunissant le centre socioculturel Afsco, la bibliothèque municipale et une structure petite enfance ; environ 500 logements neufs sous la forme d'un village urbain (maisons de ville et petits collectifs) après démolitions des barres et tours d'immeuble vétustes (1 000 logements) ; le renforcement des atouts du quartier, en particulier au niveau des équipements sportifs et des espaces végétalisés ; le développement d'une micro-ferme urbaine : produire pour se nourrir, favoriser le lien social et créer des emplois...

Un périscolaire m2A intégré au groupe scolaire pour un accueil de qualité

Inscrit dans le projet global de rénovation urbaine du quartier des Coteaux à Mulhouse, ce nouveau périscolaire Claire Roman a été conçu en tenant compte de la vie de l'enfant et donc parfaitement intégré au sein du groupe scolaire.

Sur une surface totale de 540 m², ce site périscolaire m2A inclut un office, deux salles de restauration (maternelle et élémentaire) pouvant accueillir jusqu'à 134 enfants, des salles d'activités adaptées aux besoins et à l'âge des enfants, des sanitaires ainsi qu'un bureau pour la responsable du site.



Le périscolaire m2A Claire Roman est sous gestion déléguée par convention d'objectifs avec le centre socio-culturel des Coteaux, l'AFSCO (Association familiale et sociale « Les Coteaux »).

La responsable de site supervise une équipe composée de 8 animateurs, qui déclinent un projet pédagogique s'appuyant sur les valeurs du projet social du centre culturel AFSCO, ainsi que sur les grands axes éducatifs du Projet de Territoire. Le vivre-ensemble, l'ouverture à la culture, le développement d'activités sportives et enfin le bien-manger sont quelques-uns des enjeux éducatifs poursuivis par l'équipe d'animation.

Dans le cadre de la recomposition du quartier et dans l'attente de l'achèvement du projet « Coteaux 2035 », le site pourra accueillir jusqu'à 134 enfants (50 maternels et 84 élémentaires). Depuis son ouverture, ce sont 35 enfants de maternels et 30 élémentaires qui sont accueillis, avec un intérêt grandissant des parents pour cet accueil périscolaire.



m2A, 20 ans de compétence périscolaire et toujours le souci d'améliorer l'accueil des enfants



Première agglomération du Grand Est avec ses 280 000 habitants, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) est également l'une des seules communautés d'agglomération de France qui a opté pour la gestion de la compétence périscolaire, en 2004. Vingt ans plus tard, m2A est toujours aussi engagée pour offrir un service public de qualité, véritable facteur d'attractivité pour les familles des 39 communes de l'agglomération, avec :

- **99 périscolaires** dont 65 en gestion directe et 34 en gestion déléguée, assurant un accueil dans **105 locaux** adaptés et rénovés pour accueillir les enfants dans de bonnes conditions,
- **8 000 places** proposées le midi et 5 000 places le soir sur l'ensemble du territoire,
- **8 500 repas** servis par jour, dont 5 000 en régie et 3 500 en gestion déléguée, soit un total de **1 200 000 repas par an**,
- **4 500 goûters** servis par jour, dont 2 500 en régie et 2 000 en gestion déléguée, soit un total de **630 000 goûters par an**,
- **plus de 450 agents périscolaires** (responsables, animateurs, vacataires) et **126 agents de cantine**,
- **un budget périscolaire de plus de 22,3 millions d'euros** (dont 13,8 millions d'euros de coût net du périscolaire restant à charge de m2A, après déduction des recettes parents et CAF ; données 2024),
- **57 millions d'euros d'investissements dédiés au périscolaire et à la petite enfance** dans la Programmation pluriannuelle d'investissement (PPI) 2020-2027,
- **un soutien financier aux structures** : conventions de financement de fonctionnement, concessions de service public, sans compter le soutien aux structures via des subventions d'équipements...

À l'occasion de la rentrée 2024/2025, m2A a proposé à ses agents animateurs concernés de participer à une démarche innovante leur permettant d'augmenter leur temps de travail de 22 à 28 heures par semaine de classe à titre expérimental (soit une augmentation moyenne de rémunération de plus de 25%).

Cette augmentation, dont la prise en charge financière par m2A est estimée à **plus de 1,12 million d'euros** par année pleine, favorise ainsi une diminution de la précarité, une amélioration des conditions de travail avec davantage de temps de préparation et une réelle attractivité du métier d'animateur périscolaire.

Contact presse

Alicia GACH
Tél. : 03 89 32 59 92
Port. : 06 16 32 33 41
alicia.gach@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/